

SÍNTESIS LEGISLATIVA

RESUMEN EJECUTIVO

JUEVES, 25 DE ABRIL DE 2019

Titulares

LA VOZ
DE MICHOACÁN

“BLINDARÍAN” CERROS DEL ÁGUILA Y QUINCEO

El Sol de Morelia

EN TENSA CALMA SERÁ SEPULTADO EL ALCALDE

Cambio
DE MICHOACÁN

LIBERAN A REGIDORES DETENIDOS EN PARACHO

publimetr

ALTOS MANDOS DE LA UMSNH SE SUBIERON EL
SALARIO 50% CON SERNA

LA OPINIÓN
de Michoacán

URUAPENSE SERÁ QUIEN REPRESENTE A MICHOACÁN
EN EL PARLAMENTO JUVENIL 2019

DIARIO abc
DE MICHOACÁN

TENSA CALMA EN NAHUATZEN

452
DIARIO
URUAPAN

A EXTREMAR PRECAUCIONES POR EL CALO

CDN
CADENA DIGITAL DE NOTICIAS

TASA DE DESEMPLEO SIGUE A LA ALZA, FEDERACIÓN
DEBE DEJAR DE NEGARLO: ANTONIO SOTO

EL CLARIN
Diario de la Región Oriente de Michoacán

EDUCACIÓN AMBIENTAL, CLAVE PARA LA PROTECCIÓN
DE NUESTRO ENTORNO NATURAL: GOBERNADOR

GENTE
del Balsas

DE UN PLUMAZO, LÓPEZ OBRADOR CANCELARÁ EL
PROYECTO DE LA ZEE

NOTAS CONGRESO

**Desde el Congreso se exigirá en esclarecimiento de asesinato de Otlica: Humberto González
Asesinato de edil de Nahuatzen evidencia falta de gobernabilidad en Michoacán:
Legislador**

MetaPolítica, Respuesta

<https://metapolitica.mx/2019/04/24/desde-el-congreso-se-exigira-en-esclarecimiento-de-asesinato-de-otlica-humberto-gonzalez/>
<http://respuesta.com.mx/index.php/home/politica/82372-asesinato-de-edil-de-nahuatzen-evidencia-falta-de-gobernabilidad-en-michoacan-legislador.html>

Desde la Comisión de Seguridad del Congreso del Estado se exigirá e insistirá en que se esclarezca el asesinato de David Otlica Avilés, presidente municipal de Nahuatzen, remarcó el diputado presidente de esta comisión, Humberto González Villagómez. Luego de reprobado este acontecimiento, remarcó que no hay una justificación para que se registren este tipo de hechos violentos. En este contexto dijo que existe preocupación por este tipo de acontecimientos, que ponen "de cabeza" no sólo a Nahuatzen, sino también al estado, mismo que ha vivido altos índices de inseguridad.

Para designación del nuevo alcalde de Nahuatzen, debe haber consensos: Cristina Portillo

UrbisTV

<http://www.urbistv.com.mx/politica/para-designacion-del-nuevo-alcalde-de-nahuatzen-debe-haber-consensos-cristina-portillo.html>

Debido a la crítica situación que se vive en Nahuatzen, la propuesta para suplir al alcalde David Otlica Avilés (quien fue secuestrado y asesinado el pasado 23 de abril) tiene que tomar el consenso de todas las partes, precisó la presidenta de la Comisión de Gobernación del Congreso del Estado, Cristina Portillo Ayala. "Como está la situación en Nahuatzen, el Gobierno del Estado, en este momento, tiene que ser muy cuidadoso, que no vaya a haber otra desgracia y se tiene que buscar una propuesta que le dé estabilidad a Nahuatzen, porque están los grupos opuestos y de lo que se trata es que el municipio tenga tranquilidad y gobernabilidad", dijo.

Designará Congreso del Estado alcalde sustituto en Nahuatzen

Amanecer Michoacán

<http://www.amanecerdemichoacan.com/2019/04/24/designara-congreso-del-estado-alcalde-sustituto-en-nahuatzen/>

Tras el asesinato de David Eduardo Otlica Avilés, ex Presidente Municipal de Nahuatzen, emanado del PRD, el Congreso del Estado deberá designar a un alcalde sustituto. En ese sentido, Araceli Saucedo Reyes, coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXIV Legislatura, señaló que el Poder Legislativo propiciará certidumbre en el municipio de Nahuatzen con la definición del presidente municipal, buscando abonar en el fortalecimiento de la gobernabilidad del lugar.

Ocho meses y una demanda para que llegaran 2 recomendaciones al Congreso

Quadratin

<https://www.quadratin.com.mx/principal/ocho-meses-y-una-demanda-para-que-llegaran-2-recomendaciones-al-congreso/>

Tuvieron que pasar ocho meses y presentarse una demanda de amparo para que el secretario ejecutivo del Sistema Estatal Anticorrupción (SEA), Ernesto Ramírez Ochoa, notificara al Congreso del Estado las dos recomendaciones que emitió ese organismo. Desde el siete de mayo de 2018 el Comité Coordinador y Órgano de Gobierno del SEA aprobó dos recomendaciones al Poder



CONGRESO DEL ESTADO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

Coordinación de Comunicación Social

Legislativo, una para que armonizar las leyes de Adquisiciones y Obras Públicas estatales con las federales y analizar y someter a votación las propuestas de reingeniería de la Auditoría Superior de Michoacán (ASM).

Alfredo Ramírez propone consulta ciudadana para legislar sobre presupuesto municipal

NER

<https://ner.com.mx/news/alfredo-ramirez-propone-consulta-ciudadana-para-legislar-sobre-presupuesto-municipal/>

Por medio de una consulta ciudadana organizada por el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) podrían establecerse normas claras y precisas para el manejo directo de recursos municipales por parte de las comunidades, así como para las modificaciones legales que propone el diputado Alfredo Ramírez Bedolla en materia de presupuesto participativo, señaló en entrevista el diputado local. El legislador por Morena apuntó que es prioritario establecer normas claras sobre la manera en que se administra el presupuesto, particularmente en lo que se refiere a la fiscalización y la planeación del presupuesto directo, ya que aunque se administre de manera autónoma al municipio, no deja de ser un recurso público.

Inversión real y clara información, para que funcione Plan de Seguridad: Humberto González

La Página

<http://lapaginanoticias.com.mx/inversion-real-y-clara-informacion-para-que-funcione-plan-de-seguridad-humberto-gonzalez/>

Para que el Plan Nacional de Seguridad realmente sea funcional y que en Michoacán mejoren sus niveles en esta materia, se requiere que haya una clara comunicación, y que la inversión en el ramo sea real en los municipios, respectivamente, señaló Humberto González Villagómez. El presidente de la Comisión de Justicia y Protección Civil en la 74 Legislatura del Congreso del Estado manifestó que además se requiere de una contundente participación de los ciudadanos para que la seguridad pública sea más efectiva y pueda tener los mejores resultados de todos los tiempos.

Ni mil muros detendrán la migración: Erik Juárez

La Página

<http://lapaginanoticias.com.mx/ni-mil-muros-detendran-la-migracion-erik-juarez/>

Las fronteras no deben cerrarse, pues ni mil muros pueden detener el fenómeno migratorio, el cual se da por las nulas condiciones de bienestar y desarrollo a las que se enfrentan las personas de cualquier nación, puntualizó Erik Juárez Blanquet. El diputado integrante de la Comisión de Migración en la 74 Legislatura señaló que para quiénes se vuelve imposible tener oportunidades de empleo, salud, alimentación, seguridad y educación, recurren a la migración para encontrar una nueva oportunidad de vida y desde el exterior dignificar la vida de sus familiares mediante el envío de divisas.

Diputado Francisco Cedillo, un portavoz del sector agrícola en Michoacán

Boletín

A fungir como un portavoz de las y los campesinos de Michoacán desde la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado, se comprometió el diputado local por Morena, Francisco Cedillo de Jesús, luego de sostener una reunión con el titular de la Secretaría de Desarrollo Rural y Agroalimentario, Rubén Medina Niño. En una reunión con el secretario de Desarrollo Rural y Agroalimentario en Michoacán, el legislador local remarcó que, sin distinciones partidistas, colaborará para potenciar el desarrollo del sector agrícola a lo largo y ancho de la entidad.



CONGRESO DEL ESTADO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

Coordinación de Comunicación Social

Llama Lucila Martínez a cerrar filas para prevenir incendios forestales

Boletín

La prevención de incendios forestales es responsabilidad de todos, ante lo que se hace necesario cerrar filas para prevenirlos toda vez que en su mayoría son provocados por el hombre, subrayó la diputada local Lucila Martínez Manríquez, integrante de la comisión de Desarrollo Sustentable y Medio Ambiente en el Congreso del Estado. Se sumó al llamado de la Comisión Nacional Forestal quien convocó a reforzar la consciencia del cuidado y preservación del medio ambiente y los riesgos que su deterioro trae consigo a la sociedad y destacó la labor que de manera coordinada se realiza entre dicha dependencia con las autoridades para combatir los incendios que se han registrado en el territorio estatal.

Trabaja Salvador Arvizu con autoridades municipales estrategias de seguridad para Morelia

Boletín

Es necesario que haya un trabajo en la generación de más y mejores estrategias y políticas públicas, entre los tres poderes del Estado y los tres niveles de gobierno, así lo señaló el Vicecoordinador del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo (GPPT) en el Congreso del Estado, Salvador Arvizu Cisneros. En el marco de una reunión que sostuvo el legislador petista con Blanca Gómez Santoyo, Directora General de la Comisión Municipal para la Atención Integral a Víctimas de Morelia, Salvador Arvizu fue enfático al manifestar su preocupación en torno a la inseguridad que se vive en la capital michoacana.

Legislativo propiciará certidumbre en Nahuatzen con definición de alcalde interino: Araceli Saucedo

Boletín

El Poder Legislativo propiciará certidumbre en el municipio de Nahuatzen con la definición del presidente municipal, buscando abonar en el fortalecimiento de la gobernabilidad del lugar, apuntó Araceli Saucedo Reyes, coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Pátzcuaro, refirió que tras los lamentables sucesos por los que perdió la vida el presidente municipal de Nahuatzen, David Otlica Avilés, ahora debe seguirse establecido en nuestro marco normativo para definir quién habrá de asumir la responsabilidad que venía desempeñando.

Tasa de desempleo en México sigue al alza, federación deben dejar de negarlo: Antonio Soto

Boletín

En México la tasa de desempleo sigue al alza, por lo que el Gobierno Federal debe dejar de negar este hecho y ponerse a trabajar en consecuencia, para revertir la situación y generar estabilidad en el país, subrayó el diputado Antonio Soto Sánchez, integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado. El también dirigente estatal perredista refirió que para marzo pasado la tasa de desocupación nacional se ubicó en un 3.56 por ciento, cifra mayor en 0.13 puntos porcentuales respecto a febrero.

Discapacitados y adultos mayores, prioridad para diputados de Morena en Michoacán: Fermín Bernabé

Boletín

En respuesta a lo que dicta el proyecto de la Cuarta Transformación que promovió el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, los diputados de Morena en la LXXIV Legislatura del Congreso de Michoacán establecerán plataformas de gestión para atender a discapacitados y adultos mayores en la entidad. En su carácter de coordinador parlamentario de Morena en el Congreso de Michoacán, el diputado Fermín Bernabé urgió la necesidad de promover plataformas de desarrollo que respondan por las necesidades de los sectores más vulnerables de la entidad,



CONGRESO DEL ESTADO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

Coordinación de Comunicación Social

principalmente en aquellas regiones que mayores afectaciones socioeconómicas registran.

Alfredo Ramírez impulsa reformas para que tenencias y comunidades tengan Juzgados Comunales

Boletín

Con el propósito de contribuir a la gobernabilidad en los municipios, el diputado Alfredo Ramírez Bedolla propuso al pleno del Congreso del Estado reformar la Ley Orgánica Municipal y la Ley Orgánica del Poder Judicial, en razón de las cuales jefes de tenencia y autoridades indígenas podrán solicitar la instalación de juzgados comunales en sus demarcaciones. El diputado de Morena refirió que en sus recorridos por diversos municipios del estado, autoridades municipales e indígenas han manifestado su interés en la habilitación de los llamados jueces de paz; es decir, una figura jurídica que al tener facultades para resolver conflictos menores ayudaría a evitar que la conflictividad social escale por falta de atención oportuna.

Tony Martínez resuelve solicitudes de la población de los municipios de su región

Boletín

Para atender las demandas de la población de su Distrito, conformado por los municipios de Hidalgo, Zinapécuaro, Queréndaro e Irimbo, el diputado local Norberto Antonio Martínez Soto durante una gira de trabajo, hizo entrega de cemento, despensas y diversos apoyos a familias de escasos recursos económicos, ante quienes reiteró su compromiso de continuar gestionando. Comprometido con las necesidades de la población, el legislador visitó distintas comunidades de los municipios que integran el Distrito de Hidalgo, para reunirse con los pobladores, quienes le hicieron entrega de sus planteamientos y atendió distintas gestiones e hizo entrega de materiales para el mejoramiento de sus viviendas, y para el campo, entre otros.

Nota Política

Cierra filas dirigencia estatal del PAN con zamoranos

Portal Hidalgo

<http://portalhidalgo.com/cierra-filas-dirigencia-estatal-del-pan-con-zamoranos/>

Militantes y simpatizantes, así como miembros del Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional, han cerrado filas con los habitantes de esta demarcación, ante el hartazgo generalizado por el deficiente desempeño de la actual administración municipal. Oscar Escobar Ledesma, presidente estatal del PAN, dejó en claro que el trabajo que realiza el Comité Municipal permitirá que el blanquiazul llegue fortalecido a la elección del 2021, para regresar el bienestar y una mejor calidad de vida para los zamoranos.

Comunidades indígenas exigen al Senado legislación sobre presupuesto directo

MiMorelia

<https://www.mimorelia.com/comunidades-indigenas-exigen-al-senado-legislacion-sobre-presupuesto-directo/>

Comuneros de Santa Fe de la Laguna, acudieron este miércoles al Senado de la República junto con más representantes de las comunidades indígenas del país para exigir de manera urgente una legislación que les permita manejar de manera autónoma los presupuestos y dejar de acudir a instancias federales, informó el representante legal, Orlando Aragón Andrade

Alcaldes de Morena pedirán apoyo federal ante inseguridad

MiMorelia

<https://www.mimorelia.com/alcaldes-de-morena-pediran-apoyo-federal-ante-inseguridad/>

Pese a que los coordinadores de alcaldes del Revolucionario Institucional (PRI), de la Revolución Democrática (PRD), Acción Nacional (PAN) y del Movimiento Regeneración Nacional no han



CONGRESO DEL ESTADO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

Coordinación de Comunicación Social

recibido casos de ediles amenazados por grupos criminales, el representante de los presidentes municipales de Morena, Víctor Báez Ceja, informó que este jueves sostendrá una reunión con el titular de la Secretaría de Seguridad, Alfonso Durazo Montaña para que se brinde mayor seguridad a Michoacán. El también presidente de Pátzcuaro, detalló que a raíz del homicidio del alcalde de Nahuatzen, David Otlica Avilés el martes se reunieron los 20 ediles emanados de Morena para expresar la preocupación que existe en materia de seguridad en el estado, ya que son los primeros en tener alguna situación de riesgo ante la vulnerabilidad en la que se encuentran por falta de recursos para equipar a sus elementos policiales.

Editorial. ¡No más Nahuatzen!

Acueducto OnLine

<https://acueductoonline.com/editorial-no-mas-nahuatzen/>

1.- Los últimos hechos violentos en el municipio indígena de Nahuatzen deben alertar a las autoridades de los tres niveles de gobiernos para dejar de seguir administrando conflictos que datan de años. 2.- Nahuatzen en el caso vivo de un conflicto que se fue administrando, políticamente hablando, pero que se atomizó para que, finalmente, se fuera de las manos gubernamentales y prácticamente abandonarlo.

Hoy se votará dictamen de Reforma Educativa sí o sí

Primera Plana

<https://primeraplananoticias.mx/portal/archivos/635340>

El dictamen de reforma educativa cuenta con el consenso de los grupos parlamentarios para que hoy se vote en el pleno de la Cámara de Diputados. Así lo aseguró el líder de los diputados de Morena, Mario Delgado, después de reunirse, por casi tres horas en la sede de la Secretaría de Educación, con el resto de los coordinadores en San Lázaro, el titular de SEP, Esteban Moctezuma, y el consejero jurídico de la Presidencia, Julio Scherer. Aunque días antes había asegurado que no se subiría al pleno si no existían acuerdos con la CNTE, Delgado dijo que sólo harán algunas precisiones sobre el dictamen avalado en marzo en comisiones.

Aplazan asambleas constitutivas de partidos en Nahuatzen por inseguridad

Quadratin

<https://www.quadratin.com.mx/principal/aplazan-asambleas-constitutivas-de-partidos-en-nahuatzen-por-inseguridad/>

Ante las condiciones de inseguridad que privan en Nahuatzen, donde la madrugada de este martes fue asesinado el presidente municipal, David Otlica, se han suspendido algunas actividades políticas que se celebrarían próximamente. Es el caso de asociaciones civiles que buscan instituirse como partidos ante el Instituto Nacional Electoral (INE), y que en el marco del homicidio del edil notificaron su decisión de postergar la celebración de la asamblea constitutiva.

Revira Síndico Contra Reducción de Funciones

Radio LZC

<http://radiolzc.com/secciones/noticias/locales/item/3132-revira-sindico-contra-reduccion-de-funciones.html>

El Síndico municipal, Miguel Ángel Peraldí Sotelo, señaló que regidores y la presidenta municipal María ItzéCamacho Zapiain en un acto de gobierno que llamó a todas luces ilegal le ordenaron a través del Secretario el Ayuntamiento Horacio Ramírez Pérez, otorgar contra su voluntad poderes al jefe del departamento jurídico, Francisco Alberto Rangel Salgado. Peraldí Sotelo sustentó en Juicio para la protección de sus Derechos Político Electorales una demanda que entregó en original y copias a Ramírez Pérez para que en un plazo razonable presente al Tribunal Electoral del Estado de Michoacán la querrela citada. De incurrir en omisión, Rodríguez Pérez podría ser separado del cargo y acreedor a multa. Preciso.



<https://revistaultrapolitica.com/coordenadas-politicas-24-04-19/>

En año y medio han asesinado a cinco presidentes municipales en el Estado de Michoacán y el gobernador perredista Silvano Aureoles Conejo ha hecho poco para garantizar la seguridad de los alcaldes y de los michoacanos que están a merced de la delincuencia organizada y no ha cumplido su promesa de hacer de los municipios de Morelia, Zamora y Uruapan los más seguros de Michoacán, puras promesas y buenos deseos. El gobierno de Silvano Aureoles ha sido pasivo ante la delincuencia organizada, pese al apoyo federal, con una policía estatal débil y con su secretario de seguridad Martín Godoy Castro al parecer infiltrado por la delincuencia y con su Fiscal "carnal" General de Michoacán, Adrián López Solís que simplemente no han hecho nada y menos su secretario de gobierno, Carlos Herrera Tello, que tiene un total desconocimiento de la administración pública.

Notas Gobierno

Con abril, concluye programa Borrón y Cuenta Nueva en Trámites vehiculares

Exeni

<http://www.exeni.com.mx/detalle-noticia.php?id=78602>

El próximo martes 30 de abril, concluirá el programa Borrón y Cuenta Nueva de la Secretaría de Finanzas y Administración (SFA) de Michoacán, que condona adeudos vehiculares a usuarios con rezagos en sus pagos. Este programa, es resultado del interés de la administración del Gobernador Silvano Aureoles Conejo, para que las personas que tengan adeudos del año 2018 y anteriores al mismo, puedan regularizar sus vehículos sin cubrir pagos extras a lo que corresponde al presente año.

Sugieren cobrar tenencia vehicular en Michoacán; son 700 mdp anuales

Quadratin

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/sugieren-cobrar-tenencia-vehicular-en-michoacan-son-700-mdp-anuales/>

El economista Heliodoro Gil Corona explicó que es necesario imponer nuevamente el cobro de la tenencia vehicular en Michoacán, ya que esto representaría ingresos por 700 millones de pesos anuales que estabilizarían las finanzas estatales, además de que se debe de desendeudar a la entidad, que está usando deuda de corto plazo para el pago de nómina. "Necesitamos que en 2020 se revalúa el esquema de fuentes de tributación, hay que buscar fuentes alternas; en Michoacán sigue con solo cuatro impuestos, históricamente: el impuesto sobre enajenación de vehículos de automotor usados, el impuesto sobre loterías rifas sorteos y concursos, el impuesto sobre hospedaje y el impuesto sobre la nómina, es lo único", señaló.

Insiste gobierno que verificación no es por dinero, sino por cuidar el medio ambiente Verificación, medida a tiempo para el cuidado de la salud y el medio ambiente

PCMNoticias, UrbisTV

<http://www.pcmnoticias.mx/2019/04/24/insiste-gobierno-que-verificacion-no-es-por-dinero-sino-por-cuidar-el-medio-ambiente/>
<http://www.urbistv.com.mx/politica/verificacion-medida-a-tiempo-para-el-cuidado-de-la-salud-y-el-medio-ambiente.html>

El cuidado del medio ambiente es una tarea que los gobiernos y ciudadanía deben realizar de la mano, por lo que los michoacanos ponen el ejemplo al verificar sus vehículos, para que la emisión de gases tóxicos y el daño que representa a la salud y al ambiente, no crezca. "Es una acción preventiva, esperemos que más adelante no se vuelva correctiva, si ahorita se está tomando por anticipación, los resultados deben ser buenos. Creo que la intención del programa puede ser buena, porque cuidar el ambiente, es responsabilidad de todos", expresó Efraín Martínez.



CONGRESO DEL ESTADO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

Coordinación de Comunicación Social

Concejo de Sevina se deslinda de homicidio de David Otlica

MetaPolítica

<https://metapolitica.mx/2019/04/24/concejo-de-sevina-se-deslinda-de-homicidio-de-david-otlica/>

El Concejo de Gobierno Comunal de Santa María Sevina, se deslindó del homicidio del Alcalde de Nahuatzen en un comunicado. Tras lamentar los hechos, urgieron a la autoridad realizar una investigación exhaustiva para dar con los responsables. "Nos deslindamos categóricamente de toda responsabilidad en relación a los hechos materiales e intelectuales que atentaron contra la vida del Lic David Eduardo Otlica Avilés y urgimos a las autoridades correspondientes a realizar una investigación exhaustiva, pronta y verídica de los acontecimientos, declarando nuestra total disposición en coadyuvar en su esclarecimiento.

Colectivo Emancipaciones pide no mezclar derechos de comunidades con el asesinato del presidente municipal de Nahuatzen

MetaPolítica

<https://metapolitica.mx/2019/04/24/colectivo-emancipaciones-pide-no-mezclar-derechos-de-comunidades-con-el-asesinato-del-presidente-municipal-de-nahuatzen/>

Tras sumarse a la exigencia de que haya justicia en el asesinato del presidente municipal de Nahuatzen, David Otlica Avilés, el integrante del Colectivo Emancipaciones, Orlando Aragón Andrade, remarcó que es necesario que no se mezcle el tema del homicidio con el derecho que tienen las comunidades indígenas para acceder de manera directa a recursos públicos, aspecto que se viene viviendo también en ese municipio. Cabe recordar que de acuerdo a la información que se había vertido previo al asesinato del presidente municipal de Nahuatzen, David Otlica Avilés, trascendió que la noche anterior había estado en una reunión con habitantes de Sevina, para dar seguimiento al tema de la designación directa de recursos que vienen planteando.

Convocará Segob a reunión para replantear autonomía presupuestal a pueblos indígenas

Respuesta

<http://respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/82400-convocara-segob-a-reunion-para-replantear-autonomia-presupuestal-a-pueblos-indigenas.html>

El Gobierno del Estado convocará a los diferentes actores públicos y políticos así como expertos para replantear la relación entre el gobierno, los pueblos indígenas y la entrega de recursos públicos a éstos. El secretario general de gobierno, Carlos Herrera Tello, anticipó en el noticiero Respuesta Radio que derivado del conflicto en Nahuatzen y algunas otras comunidades indígenas del estado que pelean la autonomía de sus pueblos pero con la exigencia de que les lleguen recursos públicos, es que convocará para la próxima semana a una reunión para analizar el tema.

Para la desaparición de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, pendiente la aprobación de la nueva Ley Federal del Trabajo

Noventa Grados

<http://www.noventagrados.com.mx/politica/para-la-desaparicion-de-la-junta-local-de-conciliacion-y-arbitraje-pendiente-la-aprobacion-de-la-nueva-ley-federal-del-trabajo.htm>

Ante la inminente desaparición de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje (JLCA) del estado, su presidente, Hill Arturo del Río Ramírez considera que se encuentran en una etapa 'preliminar', donde lo único que está pendiente es la aprobación de la nueva Ley Federal del Trabajo. En ese sentido, subrayó que "ya se reformó la Constitución, ya se presentó una iniciativa de ley al congreso, ya la aprobó la cámara baja y en cualquier momento la remiten a la Cámara de Senadores, donde prácticamente se aprobará como llegue". Confía que en caso de no recibir un asunto más, terminarán perfectamente bien en un lapso de tres años "con la nueva ley se prevé que los asuntos se resuelvan en un año..."

El secuestro como forma de negociación en Paracho

Sala de Prensa

<https://saladeprensanoticias.com/2019/04/24/nada-personal-el-secuestro-como-forma-de-negociacion-en-paracho/>

Y sí, así tuvo que ser, ceder para evitar un conflicto mayor, y que fueran liberados los tres regidores que tenían secuestrados la comunidad de Pomacuaran, de Paracho. Hoy por la madrugada fueron liberados los integrantes del Cabildo, sin embargo, a costa de recursos públicos, que ahora serán administrados directamente por la comunidad, sin transparencia o rendición de cuentas. Lo fundamental, es que los tres regidores secuestrados con violencia de por medio, se encuentran bien.

Policía Estatal Resguarda Funeral De David Otlica, No Hay Rastro De La Clase Política Velan a David Otlica en medio del dolor y la indignación

Changoonga, Primera Plana

<https://www.changoonga.com/michoacan-policia-estatal-resguarda-funeral-de-david-otlica-no-hay-rastro-de-la-clase-politica/>
<https://primeraplananoticias.mx/portal/archivos/635398>

A menos de 12 horas de que el cuerpo inerte de David Eduardo Otlica Avilés, edil de Nahuatzen, arribará a la capitalina michoacana para ser velado, los únicos acompañantes en su funeral son sus familiares cercanos. Por la noche, al arribar el cuerpo del alcalde, el Secretario de Gobierno, Carlos Herrera Tello, en compañía del edil de Churintzio, Juan Luis Contreras Calderón, el asesor de gobierno Efraín García Becerra y el padre del occiso, David Otlica Rasete, montaron una guardia de honor en su memoria. Por su parte, grandes figuras de la clase política michoacana brillaron por su ausencia, pero eso sí, sus adornos florales no podían faltar.

Violación a derechos humanos las multas y retención de vehículos por verificación

MiMorelia

<https://www.mimorelia.com/violacion-a-derechos-humanos-las-multas-y-retencion-de-vehiculos-por-verificacion/>

La retención de unidades y la aplicación de multas por la verificación, son violatorias a los derechos humanos al ser una amenaza administrativa irrazonable, gravosa y desproporcionada, por tanto, los ciudadanos pueden recurrir al juicio de amparo ante el Poder Judicial, o bien, al Tribunal de Justicia Administrativa a interponer el juicio de nulidad para solicitar medidas cautelares. Así lo indicó el coordinador de la Clínica de Litigio Estratégico de Derechos Humanos, de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Gumesindo García Morelos, en entrevista para MiMorelia, quien enfatizó en que el Poder Ejecutivo está sometido al estado de derecho y por tanto, ninguna autoridad federal o estatal pueden "hacer lo que quieran", sólo lo que la ley les permita debido a que se violenta el principio de legalidad que significa el principio de derecho mismo que no puede ser vulnerado.

Festejos con Motivo del Día de la Marina

Radio LZC

<http://radiolzc.com/secciones/noticias/nacionales/item/3131-festejos-con-motivo-del-dia-de-la-marina.html>

Capitanía del puerto anunció que a partir del 27 de abril iniciaran los festejos del 77 aniversario Día de la Marina Nacional y 102 de la nacionalización de la marina mexicana. En conferencia de medios el Comité Organizador dio a conocer el programa que se realizará durante un mes con motivo del Día de la Marina Nacional donde habrá actividades deportivas, y culturales, cuyos festejos culminaran el primero de junio con la participación de los niños cantores de Morelia. Una de las celebraciones más esperadas son los aniversarios del Día de la Marina y de la Nacionalización de la Marina Mexicana por lo cual el Comité de Festejos abrió su convocatoria para participar en el desfile inaugural.

Notas Seguridad

Solicitan apoyo de la 21 zona militar para combatir incendio en la Loma de Santa María

Morelia Activa

<https://moreliactiva.com/solicitan-apoyo-de-la-21-zona-militar-para-combatir-incendio-en-la-loma-de-santa-maria/>

El coordinador de Protección Civil y Bomberos de Morelia, Rogelio Rangel Reguera, informó que se trabaja en coordinación con COFOM en el combate al incendio en la Loma de Santa María. Además dijo que se está solicitando el apoyo a la 21 zona militar para el combate al siniestro, recalcó que hasta el momento no hay necesidad de realizar evacuaciones de personas.

**Preparan sepelio en Nahuatzen para David Otlica
Jueves, sepultura al cuerpo del alcalde
Rendirán homenaje a edil David Otlica en Nahuatzen**

Portal Hidalgo, Acueducto Online, Monitor Expresso

<http://portalhidalgo.com/preparan-sepelio-en-nahuatzen-para-david-atlica/>

<https://acueductoonline.com/jueves-sepultura-al-cuerpo-del-alcalde/>

<https://www.monitorexpresso.com/rendiran-homenaje-a-edil-david-otlica-en-nahuatzen/>

Llanto y dolor se vive en el funeral de David Otlica Avilés, presidente municipal de Nahuatzen asesinado el día de ayer. Su padre, Daniel Otlica Hiba y venía en la sala velatoria ubicada en la Colonia Nueva Valladolid de esta capital. Por fuera del edificio, expectantes ante cualquier movimiento extraño, se mantiene un contingente de la Policía Michoacán. Si las condiciones de seguridad lo permiten estaremos sepultando a mi hijo en su tierra natal Nahuatzen a las 12 del día, compartió su tutor con familiares y amigos.

Fiscalía: David Otlica murió a causa de un machetazo

PCMNoticias

<http://www.pcmnoticias.mx/2019/04/23/fiscalia-david-otlica-murio-a-causa-de-un-machetazo/>

La Fiscalía General de Michoacán informó esta noche que las primeras diligencias señalan que la causa de la muerte del alcalde de Nahuatzen, David Otlica Avilés fue una hemorragia intracraneal secundaria a traumatismo craneoencefálico en persona, con herida por instrumento corto contundente (machete). Asimismo se señala que hasta ahora se han realizado lcos dictámenes en materia de criminalística de campo, dictamen de química, procesamiento del lugar de los hechos, fotografía forense, dictamen de lofoscopia, inspección ocular y entrevistas a 10 personas hasta el momento para esclarecer los hechos.

Los presidentes municipales que han sido asesinados durante el gobierno de Silvano Aureoles

Monitor Expresso

<https://www.monitorexpresso.com/los-presidentes-municipales-que-han-sido-asesinados-durante-el-gobierno-de-silvano-aureoles/>

Con el lamentable hallazgo del cuerpo sin vida de David Otlica Avilés, presidente municipal de Nahuatzen durante la mañana de ayer, suman ya cinco alcaldes municipales michoacanos asesinados, durante la administración de Silvano Aureoles Conejo, todos en un periodo de dos años. El 06 de octubre del 2017, el perredista Stalin Sánchez González fue acibillado afuera de su domicilio particular con armas AK-47 (conocidas como "cuerno de chivo"). El alcalde se disponía a trasladarse a palacio municipal en Paracho para comenzar con sus actividades cuando fue atacado. Policías estatales desplegaron un operativo de búsqueda para dar con el paradero de cinco hombres, presuntos asesinos.



CONGRESO DEL ESTADO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

Coordinación de Comunicación Social

Sostiene reunión Fiscal con Raúl Morón

Quadratin

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/sostiene-reunion-fiscal-con-raul-moron/>

Para incidir en los índices delictivos en Morelia y generar certidumbre a la población, a través de acciones concretas que fortalezcan el combate a la impunidad, el Fiscal General del Estado, Adrián López Solís y el presidente municipal de Morelia, Raúl Morón Orozco, acordaron este día mantener una relación de coordinación permanente, en beneficio de las y los morelianos. Señala un comunicado de prensa, López Solís, asentó que el trabajo coordinado que se ha tenido, ya se vio reflejado en el primer trimestre del año, ya que por vez primera y después de cinco años, se tuvo un descenso en delitos de alto impacto, al registrar 780 delitos de este tipo; mientras que, en el 2018, en el mismo periodo, se registraron mil 011.

“Estén bien seguros que esta nos la van a pagar”

IDIMedia

<https://www.idimedia.com/noticias/seguridad/esten-bien-seguros-que-esta-nos-la-van-a-pagar/>

Nahuatzen.- Cuando la noticia del asesinato del presidente municipal de Nahuatzen, David Otlica Avilés, cundió por las calles del municipio, decenas de habitantes, empleados municipales y vecinos de las tenencias se volcaron a las calles. Sin aportar pruebas, decenas de personas acusaron directamente al Consejo Ciudadano Indígena de Nahuatzen por el homicidio y salieron a manifestarse irrumpiendo tres veces en las instalaciones de la Casa Comunal en venganza por el asesinato.